

Comienzan hoy en Estambul:

Pese a escepticismo, Turquía anuncia reuniones con Ucrania, Rusia y EE.UU.

Zelenski criticó que Putin enviara una delegación de nivel medio y puso en duda que esta pueda tomar decisiones. Trump dijo que no cree que haya avances hasta que él y Putin se reúnan.

AGENCIAS y THE NEW YORK TIMES

Las primeras negociaciones de paz en tres años entre Ucrania y Rusia se diluyeron en su inicio por una serie de desplantes de lado y lado que generaron confusión y un ambiente de escepticismo.

Las dos partes confirmaron anoche que habrá hoy en Estambul reuniones con delegaciones de Rusia, Ucrania y Estados Unidos en "formatos aún no determinados".

El problema inicial se generó por diferencias en el nivel de la delegación y en el lugar del en-

cuentro. El Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, de visita en Ankara, criticó duramente al Kremlin por su "falta de respeto" al enviar una delegación de nivel medio a Estambul, donde Rusia quería que se celebraran las conversaciones.

"No hay hora de la reunión, no hay agenda de la reunión, no hay una delegación de alto nivel", declaró Zelenski en una conferencia de prensa tras reunirse con el Presidente turco, Recep Tayyip Erdogan. "Creo que la actitud de Rusia es poco seria".

Pero finalmente el líder ucraniano anunció que enviaría una

delegación reducida, encabezada por el ministro de Defensa, Rustem Umerov, a Estambul. Aseguró que tomó la decisión para demostrar que Ucrania participaría en cualquier esfuerzo por la paz, incluso uno con mínimas posibilidades de éxito, después de que el Presidente ruso, Vladimir Putin, rechazara su solicitud de reunirse en persona en Turquía.

Y para añadir más escepticismo, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump —quien ha estado mediando—, declaró a los periodistas que viajaban con él en el Air Force One que "no pasará nada hasta que Putin

y yo nos reunamos". Trump, quien estuvo en Qatar y los Emiratos Árabes Unidos ayer, había dicho previamente que podría viajar a Turquía hoy viernes "si algo sucedía" en las conversaciones de paz. Sin embargo, no había ningún otro indicio de que se materializara una cumbre de última hora.

Según la agencia oficial turca Anadolu, que cita fuentes de la cancillería, el ministro de RR.EE., Hakan Fidan, recibirá hoy a una delegación estadounidense, encabezada por el secretario de Estado, Marco Rubio.

Fidan tiene previsto reunirse



ZELENSKI se reunió ayer con Erdogan en Ankara.

también con la delegación ucraniana, encabezada por el ministro de Defensa Umerov, y con la delegación rusa, encabezada por el asesor presidencial, Vladimir Medinski.

De hecho, esta última entrevista entre el canciller turco y la delegación rusa comenzó ayer según Anadolu.

Medinski dijo estar dispuesto

a "posibles compromisos", sin entrar en detalles, y precisó que su delegación tenía "todas las prerrogativas" para tomar decisiones durante las negociaciones, algo que Zelenski había puesto en duda.

Los negociadores ucranianos tendrán un "mandato de alto el fuego", señaló por su parte Zelenski.